

DIARIO DE

BARCELONA,



Del domingo 8 de

marzo de 1835.

DOMINGO PRIMERO DE CUARESMA.

San Juan de Dios Fundador.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de Santa Teresa de religiosas Carmelitas descalzas: se reserva á las seis de la tarde.

Bendicion Papal en su iglesia.

Sale el Sol á 6 horas y 17 minutos, y se pone á las 5 y 43.

Dia.	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
7	7 mañana.	8	4 32 p. 10 l. 1	N. N. O. sereno.
id.	2 tarde.	13	4 32 9	S. O. id.
id.	10 noche.	11	5 32 8 2	O. id.

ESPAÑA.

Madrid 1 de marzo.

Por un correo extraordinario que ha llegado ayér alanochecer, se sabe la importante noticia de haber perdido el ministerio ingles la primera votacion en la cámara de los Comunes, tratándose de la elecion de presidente. 106 han sido los votos que ha obtenido el ministerio y 116 los reformistas, que segun creemos, han logrado como se esperaba nombrar presidente á sir Abererómby. Esta noticia es de la mayor trascendencia, y esperamos que sus resultados tengan consecuencias de la mayor importancia para la terminacion de la guerra civil que nos affige. *Ob.*

De Caspe (Navarra) nos escriben con fecha 15 lo siguiente:

El coronel Noguerras ha organizado la milicia urbana de estos pueblos, y se ha mejorado el espíritu público.

— Carnicer llevaba estos dias por Rafalz 100 infantes y 9 caballos: creimos que bajase hácia Fabara, y salimos á su encuentro; pero temió acercarse por esta tierra.

— En una de las últimas espediciones llevamos de guia un faccioso presentado, y despues de batir los pinares de Maella, nos enseñó una gruta muy

particular; estaba situada en un costado de monte elevadísimo y lleno de peñascos, cubria la entrada una mata muy grande de lentiseo, y hendido luego el terreno como unos tres estados, se encuentra en el fondo una especie de bodega, donde caben mas de ochenta hombres; hallamos dos camas de paja, y se ha averiguado que han tenido en ella mucho tiempo los heridos, y entre otros al capitán Arellano y al cabecilla Pellicer.

—Chiprana está fortificado y á nadie temen.

—Maella va haciendo lo mismo, y tiene sus urbanos como Mazaleon, Val-deltormo y otros pueblos.

—Fabara se va asemejando á Chiprana; pues á una partida que fue de aqui hace pocos dias le salió á recibir el pueblo armado creyendo que era Carnicer, y estoy persuadido que si este bajara por aqui no lo pasaria muy bien, pues no se le dejaria respirar.

—De Tafalla escriben con fecha del 19 haber aprehendido y muerto el comandante de armas D. Atanasio Mendivil en una salida que hizo el dia anterior, á un oficial faccioso natural de Olite.

—Se aguardan con viva impaciencia en aquel reino los refuerzos que ha prometido el Gobierno al general Mina, con los que, si le asiste una salud regular, se promete buenos resultados.

—Se necesitan algunas guarniciones mas en pueblos crecidos, y columnas que cubran el Pirineo desde la parte de Irun hasta el Roncal para impedir los socorros de Francia; teniendo entendido, que estas y otras atenciones no pueden llenarse sin 12000 hombres sobre los que hay actualmente en aquel pais.

—Las autoridades de Valladolid han renovado las disposiciones mas enérgicas para asegurar la provincia contra las incursiones de los facciosos capitaneados por Merino, Lucio, Villalobos y demas que se presenten.

La Abeja.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Academia de taquigrafia nacional.

Escribir con tanta velocidad como se habla; tal es el objeto de la taquigrafía. ¿Y puede decirse mas en obsequio de este patriótico arte cuando ya se ha indicado su fin? No por cierto. Bien conocidos son de todos los innumerables servicios que tributa á la patria, mayormente en la forma de Gobierno, que gracias á los heroicos sentimientos de la inmortal CRISTINA, poseemos actualmente; y nadie puede ignorar las incalculables ventajas que proporciona á todo miembro de la sociedad, cuando por él se halla en estado de tomar con una rapidez admirable los mas minuciosos apuntes sobre cuanto vé, oye ó concibe. Plenamente convencidos de esta verdad, y aun mas de que el ilustrado público barcelonés sabrá apreciar debidamente todo el valor de un arte que en vano intentaríamos encomiar, solo diremos que es un deber para los amantes de la *libertad española*, el procurar se generalice en este laborioso pais un arte de tanta utilidad. El Sr. director espera que su academia será frecuentada de los amantes de la literatura á los que para ma-

por inteligencia dá los avisos siguientes: 1.º Para entrar en esta academia basta que el discípulo sepa leer y escribir medianamente. 2.º La duracion de su enseñanza será la menos posible pudiendo contar por término medio la de 6 meses. 3.º La gratificacion mensual será de 24 rs. vn. adelantados. 4.º El lugar de la academia es en la Rambla casa del dentista que vive frente la calle del Conde del Asalto num. 94.

Para dar cumplimiento á la última voluntad de Francisca Sabater, viuda de Pedro Sabater, sombrerero de la villa de Igualada, se vende una pieza de tierra plantada de viña, de cabida dos jornales de mulos poco mas ó menos, sita en el término de Monbuy, y partida dicha Falconera, la que se librará á favor del mas beneficioso postor, con arreglo á los pactos contenidos en la taba que obra en poder del infraescrito escribano y del corredor público de esta ciudad Josef Ferrer. Barcelona 25 de febrero de 1835.—Antonio Alsina, escribano.

Mañana en la plaza de los Encantes se venderá en pública subasta por el corredor Juan Santasusagna, una partida de indianas de colores, y otra de ballena delgada.

Todos los cirujanos romancistas y latinos ó cirujanos médicos que residen en el cuartel 5.º de esta ciudad, se presentarán desde las 6 de la tarde hasta las 8 de la noche, en los dias 9 y 10 del corriente á la habitacion del subdelegado en ambas facultades D. D. Franciseo Trasserra, que la tiene en la calle den Quintana, casa de D. Joaquin Monté, num. 10, piso segundo, para comunicarle una orden superior.

Desde el 10 al 14 del actual inclusives, se satisfará á las señoras viudas del monte pio militar y de cirujanos, la mensualidad de febrero anterior.

Rifas. Hoy se cierra la que se practica para la reposicion de los empedrados de la calles y plazas de esta ciudad, y la del hospital General de Santa Cruz.

El martes 10 del corriente á las 4 de la tarde, saldrá para Palma el paquete de vapor el Balear, su capitan D. Antonio Balaguer: lo que se avisa al público para su inteligencia.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Palma de Mallorca en 19 horas el paquete de vapor el Balear, su capitan D. Antonio Balaguer, con la correspondencia. De id. en 3 dias el laud S. Antonio, de 22 toneladas, su patron Jaime Salleras, con cerdos, otros efectos y la correspondencia. De Valencia y Tarragona en 7 dias el laud Virgen del Pilar, de 22 toneladas, su patron Vicente Roig, con trigo. De Cullera en 4 dias el laud Sma. Trinidad, de 18 toneladas, su patron Agustin Martorell, con naranjas. De Santiago de Cuba en 63 dias el bergantin Federico, de 112 toneladas, su capitan D. Buenaventura Vivo, con algodon. De Sevilla, Cadiz, Alicante y Denia en 30 dias el místico Ntra. Sra. de Gracia, de 33 toneladas, su patron Antonio Mondengon, con corcho para S. Felio. De Gandia en 4 dias el laud S. Antonio, de 8 toneladas, su patron Francisco Enrique Miralles, con naranjas. De S. Luis de Marañon en 53 dias la polacra-goleta Rosita, de 66

toneladas, su capitán D. Josef Girbau, con algodón á varios. De Santander y Cadiz en 35 días la fragata Nuevo Otelo, de 272 toneladas, su capitán D. Diego Morete, con trigo, harina y algodón á varios. Ademas cuatro buques de la costa de esta provincia, con vino y otros efectos.

Despachadas.

Místico español Carmen, patron Pedro Pagés, para Santander con vino y otros efectos. Jabeque Concepcion, patron Antonio Colomar, para Cartagena en lastre. Laud Jesus Nazareno, patron Damian Guijarro, para Alicante en id. Id. las Almas, patron Juan Bautista Sorolla, para Cullera en id. Id. el Temerario, patron Gabriel Balcaneras, para Gibraltar en id. Id. Desemparados, patron Francisco Miñana, para Valencia en id. Id. la Casilda, patron Francisco Larroca, para id. con efectos y lastre. Id. Santo Cristo del Grao, patron Lorenzo Selma, para id. con id. Id. S. Joaquin-patron Joaquin Adam, para id. con id. Ademas trece buques para la costa de esta provincia, con trigo, papel, efectos y lastre.

Dieta. De 57 sacos de arroz de Valencia á 22 pesetas el quintal, en la Bocaria, casa del confitero Roses. Otra: De 76 sacos de idem á 19 pesetas el quintal, en casa del confitero del Rech, núm. 18. Otra: De 21 sacos de idem á 21 pesetas el quintal, en casa del confitero Marquet, en el Rech. Otra: De 29 sacos de idem al mismo precio y parage que la anterior. Otra: De 50 sacos de idem al mismo precio. Otra: De 16 sacos de idem á 20½ pesetas el quintal: esta y la anterior encima del Rech, casa núm. 11. Otra: De 80 cargas de carbon de Malgrat á 7½ la arroba el de encina y á 5½ el de arranque, en el barco del patron Bautista Garriga. Otra: De 100 cargas de idem de San Felio de las mismas calidades y precios que la anterior, en el barco del patron Bartolomé Bruquet. Otra: De 200 quintales de algarrobas de Mallorca á 22 rs. vn. el quintal, en la calle den Corretjer, casa núm. 9: concluirán el martes próximo.

Funciones de iglesia. A las cinco de la tarde se empezarán los ejercicios que segun su instituto practica la Congregacion de esclavos del Santisimo Sacramento establecida en la iglesia de Santa Marta, en los que predicará el ilustre D. Nicolas Draper, Canónigo de esta Santa iglesia y Conciliario de la Congregacion, concluyéndose con las preces y reserva de su Divina Magestad.

A expensas de la pia union del santo rosario bajo el titulo de nuestra Señora de la Buenanueva, establecida en la iglesia de PP. Trinitarios descalzos, en los cinco domingos de cuaresma se rezará el rosario á las cuatro y media de la tarde, con esplicacion de misterios, y sermon de mision que hará el Rdo. D. Mateo Alaño, Presbitero.

En la iglesia de la Real Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza habrá hoy los ejercicios acostumbrados á las tres y media de la tarde, con sermon que hará el M. R. P. Fr. Josef Gutierrez, y finirá con el *Stabat Mater Dolorosa*.

Hoy á las cuatro y media de la tarde en la iglesia de PP. Agonizantes habrá los ejercicios acostumbrados, en los que predicará el R. P. M. Fr.

Martin Estaper , de PP. Servitas. — Se avisa á los hermanos Congregantes de ambos sexos se sirvan pasar á satisfacer las anualidades devengadas , á cuyo fin hallarán junto á las puertas de dicha iglesia todos los domingos de cuaresma en la hora de los santos ejercicios á los señores colectores con los correspondientes libros.

LIBRO. *El Instructor universal ó sea coleccion de conocimientos útiles y agradables.* El plan de esta obrita es instruir al pueblo y prepararle para que sea capaz de recibir con adhesion las sabias mejoras que nuestro ilustrado gobierno le proporciona ; abrirle el camino de su verdadera felicidad , y darle á conocer lo que no debe ignorar , y hacerle digno de pertenecer á la clase en que se halla. Trataráse en este folleto de todo cuanto esté libre de censura , escogiendo siempre artículos que reunan lo útil á lo agradable. Saldrá por números , sin que sea un periódico. El principal objeto de sus autores es aficionar el bajo pueblo á la lectura , porque el hombre que lee tiene un recurso ó preservatorio para no entregarse á la ociosidad , y cortar los vicios que de ella dimanar. Véase por lo dicho cuan patriótica y filantrópica es la empresa ; y por lo que toca á desinteresada , dígalo el precio de los números que se publicarán , ya sea por suscripcion ya sin ella. Véndese en la libreria de Solá , calle de la Bocaria , á seis cuartos cada número. Y se admiten suscripciones en la misma libreria á 4 rs. cada mes por cada seis números ; al último de los cuales se dará una cubierta impresa con su título en que habrá las condiciones &c. : se advierte que ya han salido cuatro números.

Las tablas de la aritmética de Riera , cuya impresion estaba concluida , se hallarán adicionadas en la habitacion del autor , calle de Bellafilla , al precio de nueve cuartos el ejemplar.

Avisos. En una casa muy decente que está en parage céntrico de esta ciudad desean encontrar uno ó dos señores para suministrarles toda la asistencia necesaria á precio moderado : la modista de la calle del Carmen , número 12 , dará razon.

No sabiendo la habitacion de D. Pedro Celestino Mestre , habitante en esta ciudad , y siendo muy interesante á dicho señor el verle , se le suplica se sirva pasar á casa D. Carlos Marsans , en la bajada de los Leones.

Por equivocacion de nombre se ha recibido una carta de la Habana para D. Josef Depares : su contenido no puede ser mas interesante , y el interesado podrá recogerla en casa de Francisco Depares , en la plaza de Santa Catalina.

En la calle de la Bocaria , num. 29 , en una tienda de moda informarán de un profesor de latinidad que con su práctica ha experimentado poderse enseñar la gramática latina en dos años , y en uno á los que unieren el talento á la aplicacion , siendo pocos y escogidos los alumnos , el cual desea admitir cuatro mas para completar el corto número de 18 : los padres de los discipulos admitidos , informarán de lo que en pocos meses han aprendido sus hijos con las lecciones del mencionado profesor , en cuya casa se enseñará el francés por la noche.

En la barberia num. 4 de la calle dels Cottoners cerca la Boria , darán

razon de un sugeto de buenas circunstancias, que posee un buen carácter de letra y escribe correctamente, el cual descaria ocuparse algunas horas del día que le quedan libres, en escribir hojas á cuatro cuartos cada una ó al precio que se convengan. El mismo da lecciones de aritmética y teneduría de libros.

Un sugeto prestó el segundo tomo del Febrero adicionado, á D. Buenaventura Autet abogado: falleció éste durante el cólera-morbo, se vendieron varios libros suyos y entre ellos probablemente dicho tomo: se suplica pues al que lo tenga en su poder se sirva avisarlo al zapatero que vive en frente el convento de PP. Trinitarios calzados, quien dará razon del verdadero dueño, el cual á mas de agradecer la devolucion pagará el valor que el comprador hubiese dado por dicho libro, ó en caso distinto una competente gratificacion. En la misma tienda darán razon de quien tiene para vender una casa con cuatro mojas de tierra, las tres y media huerta con su noria, algibe, lagares y demas anejo, sita en las inmediaciones de esta ciudad: tambien se permutará con otra finca mas distante que acomode al dueño bajo pactos y condiciones razonables.

Ventas. El sugeto que guste comprar todos los enseres pertenecientes á una fábrica de naipes, sirvase pasar á la calle del Bou de la plaza Nueva, núm. 12, donde podrá verlos y tratar del ajuste.

Desde hoy en adelante en la panadería de Valentin Oliver, calle de la Bocaría, num. 23, se venderá fécula de patatas por menor, y pan con mezcla de ella.

En el huerto inmediato al de PP. Escolapios, en la Puerta de San Antonio, se venden árboles limoneros y naranjos de superior calidad á precios los mas moderados.

En la barraca num. 94 de la Bocaría, frente donde venden gallinas muertas, se vende carne de buey de buena calidad, á 11 cuartos la tercia.

Retorno. En la calle del Pino, casa del ordinario Bigorra, hay una galera para Zaragoza.

Pérdidas. Se perdió un reloj de plata con guarda polvo, en el que habia una llavecita de cobre con un cordon negro: el que lo haya encontrado podrá llevatlo á casa del señor Buenaventura Palles, latonero, en la calle de los Calderers, donde se darán otras señas y una gratificacion.

Dias pasados por varias calles de esta ciudad se perdió un anillo con piedra de color de topacio y otras señas que se darán junto con una gratificacion al que lo devuelva en la casa núm. 4, tercer piso, plaza de Santa Maria.

Desde la calle de Escudillers hasta frente la de la Bocaría, pasando por la Rambla se perdió una almendra de arracada con piedra violada: Magin Sandiumeuge tendero de géneros en la calle del Call, num. 5, enseñará la compañera y dará 10 rs. vn. de gratificacion al que la entregue.

En la calle de Vigatans, casa num. 14, almacen de aguardiente gratificarán con 4 rs. la devolucion de un perro de aguas blanco con pintas negras, de edad 6 meses, que se estravió de dicha casa.

Se perdió una anilla de oro con colgantes de granitos de color carmesí al pasar por las calles de la Fustería, Encantes, Lonja, plaza de Palacio,

Espadería, plaza de Sta. Maria, calle de Baix y Ancha: en la tienda de sastrero de esta última calle num. 29, gratificarán la devolución.

Por varias calles de esta ciudad se perdió un pendiente pequeño de diamantes engarzado en oro: en la calle del Carmen frente la de Jerusalem, num. 96, piso primero, enseñarán el otro igual y darán una gratificación al que lo devuelva.

En la calle de S. Pablo num. 98 piso primero, gratificarán la devolución de un brazaletes con topacio, que se perdió el día 2 de febrero último, en la calle de la Platería.

Quien haya encontrado una almendra de un pendiente de esmeraldas y diamantes que se perdió en uno de los bailes de la Lonja ó por varias calles de esta ciudad, sírvase devolverla en el Call, tienda num. 5, donde darán una competente gratificación.

Se suplica al que haya encontrado unos anteojos con estuche negro, que se perdieron desde la calle de Escudellers hasta la poblacion de Gracia, tenga la bondad de devolverlos á Josef Bertran carpintero, en dicha calle de Escudellers, quien gratificará el hallazgo.

Nodrixa. En la calle del Marqués de Barberá vulgo Fonseca, num. 20, informarán de una ama que tiene la leche de cinco meses, y busca parariar en casa de los padres de la criatura.

Nota. En el cambio de Marsella puesto en el Diario de ayer, debe decir 15 y 95 c. á 16 y 5 c.

Teatro. La compañía italiana tendrá hoy el honor de servir á este respetable público con una academia instrumental y vocal compuesta de las piezas siguientes: Primera parte; una brillante y escogida sinfonía: coro de la Caritea: dueto de la ópera titulada la Gioventu di Enrico V, música del señor maestro Paccini, que cantarán los Sres. Zucoli y Gomez: escena y aria de Assur en la Semiramide del señor maestro Rossini, por el Sr. Badiali: terceto de la ópera del señor maestro Vaccai, Giuletta ó Romeo, por la Sra. Michel y los Sres. Verger y Bruscoli: sinfonía de la Semiramide: aria de la indicada ópera Giuletta e Romeo, de Vaccaio, por el Sr. Verger. Segunda parte: otra sinfonía: aria de la ópera Il Federico ó il Barone de Felschein, música del maestro Paccini, por la Sra. Venturi: terceto de la Pietra del Paragone, música del Sr. Rossini, por los Sres. Badiali, Zucoli y Gomez: aria con coros, del señor maestro Mercadante, por la Sra. Palmira Michel: aria del señor maestro Donizzetti, por el Sr. Bruscoli: coro de cazadores en la Straniera, música del señor maestro Bellini: dueto de la misma ópera por los Sres. Verger y Badiali. A las 7.

Con superior permiso.—Cosmorama con varias vistas de movimiento, ó sea viaje pintoresco. En la calle de S. Pablo, pasada la travesía de S. Ramon, num. 33, primer piso.—Aunque se han presentado al público diferentes objetos de ilusion óptica de su respectivo mérito; el director del presente ha creído oportuno ofrecer un nuevo espectáculo del mismo género, que haga mas agradable la ilusion, imitando en algunas en cuanto ha sido posible, el arte encantador de la naturaleza, por medio de costosas máquinas, á fin de que causen una impresión mas viva y produzcan una idea mas

clara: tal es, entre otras, la de una fuerte tempestad en la isla de Sta. Elena; ven moverse las encrespadas olas, se patentiza el furor de las aguas, y dos navíos luchando con ellas en medio de la copiosa lluvia, y de los rayos y relámpagos, que hacen mas interesante el espectáculo. Por este orden cada una en su clase tiene su mérito particular. Esta diversion se variará y aumentará sucesivamente, lo que se avisará por medio de los correspondientes carteles. Entrada general un real de vellon por persona.

En el cosmorama de la Rambla tienda num. 23, al lado de la oficina del Gobierno civil, se ha puesto de nuevo la vista de una parte de la ciudad de Nápoles: entrada cuatro cuartos por persona.

En la calle de S. Pablo, num. 2, continúa enseñándose el Viage de illusion, y se ha variado la vista de Marsella y la alameda del puerto de la Habana.

Plaza de toros. — Con superior permiso. — Gran Funcion de caballos ejecutada por la compañía de equitacion de Franconi, bajo la direccion de sus dos yernos MM. Paul, et Bastien, directores de la espresada compañía. La funcion destinada para el dia de hoy, en cuya eleccion la Empresa de plaza de toros se ha esmerado, para ofrecer á este ilustrado público una diversion amena y divertida, un tanto distinta de las que hasta aqui se han representado, constará de las partes siguientes: se dará principio á ella con varios ejercicios de equitacion que desempeñarán distintos individuos de la compañía, poniendo un particular cuidado en la ejecucion para que obtengan el agrado del público que tanto les favorece. El Paisano Catalau, egecutado por el director Mr. Bastien: escena graciosa y que fue tan aplaudida la última vez que se estrenó en esta capital. Montauciel, escena militar desempeñada por el director Mr. Paul, sobre el caballo sin silla ni brida. Los dos Clowns, escena que ha merecido aplausos siempre que ha sido ejecutada. Los juegos romanos, escena ejecutada por el director Mr. Paul sobre tres caballos. Las Posiciones académicas que egecutará el director Mr. Bastien acompañado de la señorita Camile, y que tuvo la vez anterior que se hizo, estraordinarios aplausos. Varios ejercicios por Mr. Ratel, que tanto se distingue en sus ejercicios de equilibrio y agilidad, mereciendo la pública aceptación. Terminará esta escogida funcion con la muy divertida farsa con tramoya, cambio de vestidos y fuegos artificiales, aplaudida las dos veces que se ha ejecutado, cuyo titulo es: La Arlequinada, que desempeñarán las personas siguientes: Casandre, Mr. Amand: Arlequin, Mr. Ernest: Pirrot, Mr. Antoine: Leandre, Mr. Ratel: Mageur, Mr. Leon: Colombisic, Mme. Leroux: La fée, Mme. Emille Paul: Diable, Auguste. Ademas de los nombrados saldrán en escena para contribuir á la mejor ejecucion de los referidos ejercicios los Sres. Adolphe, Samama, Seignoret, Joseph, Louis, Theophile, Charles y Francois, y la Sra. Antoine.

A las 3½.

Nota. Mañanatambien habrá funcion de caballos, conforme anunciarán los carteles.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de Don Antonio Brusi.